

« J'ai prouvé que je méritais une place régulière en LNA »

BADMINTON - LNA Parti du BC Yverdon à Noël dans l'espoir d'obtenir davantage de temps de jeu au plus haut niveau national, Patrick Zbinden a joué un mauvais tour à son ancien club, dimanche. Le Bernois de 20 ans a apporté le point de la victoire à Lausanne, sa nouvelle formation.

TEXTES: MURIEL AMBÜHL
PHOTO: MICHEL DUVOISIN

Patrick Zbinden, pourquoi avoir choisi de quitter le BC Yverdon et de rejoindre le Badminton Lausanne Association (BLA)?

À Yverdon, il y a beaucoup de concurrence. J'étais le quatrième ou le cinquième homme, alors je ne pouvais pas jouer tout le temps. Je n'avais que 50% de chance d'être sur le terrain lors des interclubs de LNA. Tandis qu'à Lausanne, je suis le numéro 2 en simple masculin, ce qui va me permettre de jouer toutes les rencontres. C'est positif pour mon évolution!

Justement, vous n'aviez disputé que trois matches en LNA avec Yverdon sur tout le début de la saison, et là, vous avez déjà été aligné à deux reprises pour votre premier week-end avec le BLA...

Oui, c'est une bonne expérience pour moi. L'équipe est jeune, ce qui me plaît, et a un bon état d'esprit. J'ai été très bien accueilli, d'autant plus que je connaissais certains joueurs du team national.

Mais vous n'avez eu que peu de temps pour vous entraîner avant les rencontres du week-end contre Saint-Gall-Appenzell et Yverdon. Que s'est-il passé?

J'ai eu des problèmes de santé, au niveau cardiaque, sûrement à la suite d'une infection de l'oreille en décembre dernier. Je suis tombé dans les pommes après une présentation pour mes études, et j'ai dû me rendre aux urgences. Les médecins n'ont pas pu poser de diagnos-

tic précis, mais j'ai dû faire trois semaines de pause, puis j'ai eu le Covid alors que j'étais vacciné. Du coup, je n'ai pu reprendre l'entraînement que mercredi dernier... Mais maintenant, mes ennuis de santé sont derrière.

Affronter votre ancien club pour votre premier match à domicile avec Lausanne, cela devait être particulier, non?

J'étais très nerveux, car si j'avais largement perdu en trois sets, cela aurait confirmé que je ne méritais pas d'avoir une place régulière en LNA. Alors qu'en gagnant en cinq sets contre Thibault Bernetti, j'ai prouvé le contraire, c'est très bien pour moi. On a toujours eu des gros combats quand on s'entraînait ensemble. C'est difficile de l'affronter car il joue sur l'endurance, ce qui n'est pas un de mes points forts. Je préfère les échanges courts. D'ailleurs, dans les troisième et quatrième sets, j'ai essayé de conclure les points plus vite, ce qui m'a conduit à faire des fautes.

« Je souhaite réussir à changer de statut en équipe nationale pour obtenir une place fixe. »

Votre victoire contre Thibault Bernetti a apporté le point qui assurait à Lausanne de remporter la rencontre. Une fierté?

Je suis d'autant plus content qu'il s'agissait d'un derby, et que c'était très important pour Lausanne de le remporter. Mais ce n'est pas seulement moi, c'est le bon travail de toute l'équipe. Nicolas Gerber, notamment, a réalisé un très bon match contre Arthur Boudier. Et on a eu droit à un beau soutien de la part des supporters.

En individuel, vous disputerez les qualifications pour les Championnats de Suisse élite ce week-end à Adliswil (ZH)...

Oui, le but sera de me qualifier pour le tableau principal. Et je souhaiterais aussi pouvoir participer à des tournois internationaux, car les deux dernières années, cela n'a pas été possible à cause du Covid.

Yverdon - Zurich 4-4 (15-16)

Simples hommes: Leverdez - Jaeger-Holm 15-14 9-11 3-11 9-11; Bernetti - Rimmer 14-15 10-12 11-6 6-11; Debétaz - Schwarz 11-6 9-11 14-15. **Simple dames:** Franconville - Dickhäuser 11-5 9-11 4-11 11-2 11-7. **Doubles hommes:** Corvée/Dumartheray - Jaeger-Holm/Schmid 11-5 10-12 11-9 11-9; Bernetti/Eipe - Gustaman/Qovimuramadhoni 11-6 11-13 11-7 12-10. **Double dames:** S. Golay/Lanzarini - Graversen/Dickhäuser 8-11 8-11 7-11. **Double mixte:** Franconville/Corvée - Graversen/Gustaman 12-10 11-8 13-11.

Notes: Centre de badminton d'Yverdon.

Lausanne - Yverdon 5-3 (17-15)

Simples hommes: Holst - Leverdez 7-11 6-11 4-11; Zbinden - Bernetti 15-14 13-11 10-12 11-13 11-7; Gerber - Boudier 7-11 11-7 9-11 11-9 11-6. **Simple dames:** Pelupessy - C. Brand 11-3 11-5 11-4. **Doubles hommes:** Szydlowski/Pham - Dumartheray/Corvée 7-11 11-13 11-8 8-11. Holst/Gerber - Debétaz/Eipe 11-7 11-3 11-3. **Double dames:** Pelupessy/Racloz - Franconville/Ivanova 9-11 5-11 11-9 11-8 11-9. **Double mixte:** Racloz/Szydlowski - Franconville/Corvée 7-11 7-11 11-9 2-11.

Notes: Centre de badminton Malley, Prilly, 46 spectateurs.



Anthony Dumartheray: « Je comprends la décision de Patrick de changer de club »

«Le départ de Patrick Zbinden s'est fait simplement. Il nous a contactés pour nous dire qu'il avait une offre à Lausanne, où il pourrait jouer plus régulièrement en LNA que ce que nous pouvions lui proposer, explique Anthony Dumartheray. À Yverdon, on a un effectif avec plusieurs hommes du même niveau, alors on effectue un tournoi. Je ne pouvais pas lui dire *tu restes chez nous et je te mets à chaque fois en numéro 2*, ça n'aurait pas été correct vis-à-vis des autres. Tandis que Lausanne était affaibli au niveau masculin, alors je comprends sa décision de

changer de club. Pour sa carrière, pour lui, c'est bien de pouvoir jouer le simple hommes en numéro 2 fixe.» L'entraîneur du BCY assure en outre que le club n'est pas du genre à retenir les joueurs.

Pas de conséquences pour la « deux »

Le départ de Patrick Zbinden devrait ainsi permettre à certains badistes yverdonnois de pouvoir évoluer plus souvent en LNA. «C'est clair qu'avec un élément de moins dans le tournoi, ça laisse plus de chances pour les autres de jouer. Pour Arthur Boudier, peut-

être, et aussi Christophe Debétaz, qui n'a pas disputé beaucoup de simples jusque-là.»

Et le changement de club du Bernois ne portera pas à conséquence pour la deuxième équipe du BCY, avec laquelle il évoluait parfois en LNB. «On a assez d'hommes pour tourner, l'équipe a gagné toutes ses rencontres depuis le début de la saison et est largement en tête (*lire en page 18*). Je dirais plutôt que le problème qu'on a, avec la *deux*, c'est que certains joueurs sont trop forts pour la ligue, mais juste pas assez pour jouer en LNA», relève Anthony Dumartheray.